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投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中信证券 邱建邦；中信证券常州营业部 蒋谦、刘佳

伟；汇鸿集团 宋扬、徐运涛；深圳高特佳 陈耀华；

深圳鑫致诚 袁东升 

时间 2013年 9 月 11日 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

蒋文群、郑锋林、丁赛君 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 

 

 

 

附件清单（如有） 调研纪要 

日期 2013年 9 月 11日 



千红制药机构调研机要 

时间：2013 年 9 月 11 日 

地点：一楼会议室 

参与调研对象：中信证券 邱建邦；中信证券常州营业部 蒋谦、刘佳

伟；汇鸿集团 宋扬、徐运涛；深圳高特佳 陈耀华；深圳鑫致诚 袁

东升 

公司参与人员：蒋文群、郑锋林、丁赛君 

签订保密承诺书情况：已经签订 

记录人：丁赛君 

调研的主要内容： 

1、问：怡开第二季度增速放缓，原因是什么？ 

 答：由于去年一季度公司销售基数整体偏低，因此从今年一季度

数据来看，相对增速较快，去年二季度已经开始回暖，但胰激肽原酶

系列今年二季度还是保持了持续的增长态势。 

  

2、问：怡开在华南地区销售情况如何？ 

 答：目前除福建省未中标外，其余地区中标情况良好。像广东等

地区也正在慢慢起步，但因为基数较低，因此整体规模还不是很大。

这也是公司目前销售区域不平衡的现实情况。在北京、天津、江苏

地区销售业绩突出，尤其是华北地区因为市场进入比较早，患者和

医疗队伍对产品的认可度高，用药意识也相对较强。但由于上市前

公司整体规模较小，也没有实力全面拓展营销网络，因此全面基础



还比较薄弱。目前解决地区不平衡问题也是我们的关键。 

3、问：海总负责的范围是什么？ 

 答：去年 10 月份海总被任命为营销总监，全面负责公司制剂业务

的营销发展。从去年首先开始进行的营销体制机制改革，也是着重在

队伍建设、激励机制的调整等方面进行了改革。队伍建设方面，加大

对市场开发的投入，加强学术推广能力；激励机制调整方面，加大对

淘汰的力度，按照年初目标逐级分解进行考核。不达到一定标准的即

被淘汰。从今年年初至今，已陆续有数名城市经理和部分销售人员被

淘汰，对队伍的管理和业绩的提升还是起到了一定的管理效果。 

 

4、问：内销人员数量是多少，是否按品种进行销售？主要产品的适

用科室有哪些？ 

 答： 目前有 400 多人，负责国内制剂销售，公司没有按照品种进

行销售。胰激肽原酶的目标科室是内分泌科、眼科。复方消化酶是

OTC 药物，下半年也在着重研究 OTC 方案。 

 

5、问：公司在华南销售规模也不大，而其他品牌的胰激肽原酶规模

整体也不大，为什么？ 

 答：这是因为用药人群整体基数还不大，主要是这些区域的医生

和患者对公司的产品认知度还不高，换句话说公司在这些地区的营销

还未形成气候，有待于开发。公司是首次将胰激肽原酶治疗糖尿病并

发症写入说明书的企业。怡开治疗糖尿病并发症，通过改善微循环来



治疗，效果还是很明显的。因此，在这些区域理论上也应该有个好的

表现，这是我们努力的方向。 

 

6、问：目前的销售人员大多有股份吗？ 

 答：部分销售干部是有股份的。这也是营销经验体制与机制改革

的一个原因。员工财富积累的增加，导致动力不足，激情减退。因此

通过引进高级管理人员，引进竞争机制的模式，对队伍进行调整，从

内销、外销进行一系列改革。总体来看，2013 年是投入的阶段，是

为后两年打基础的阶段，因此，需要给予团队一定的时间和过程。业

绩的提升需要有提前的铺垫工作，这部分基础工作也是逐步持续投入

的过程。 

 

7、问：业绩预测仍保持原基数的原因？ 

 答：制订业绩预测，有多方面的考虑。当然，基于业绩本身可实

现程度也是最重要的因素之一。 

 

8、问：肝素钠制剂的销售情况如何？ 

 答：经历一个过程。在百特肝素之后，粗品价格的上涨导致制剂

价格的上涨。后受价格调整因素，又开始回落。但制剂的销量整体还

是有一定幅度增长，只是销售规模受价格因素较大。目前，招标政策

导向，对这类产品影响还是很大的。 

 



9、问：低分子肝素批文情况？ 

 答：目前已经申报，还在排队审评等待中。 

 

10、问：关于品种单一，公司是否有收购的意向？ 

 答： 公司也一直没有停止过这个脚步。我们的收购标准，最好是

希望能与公司产品、资源有一个互补的作用，如有好的品种，或好的

在研项目，可通过控股、参股等多种方式进行。但也是需要有一个好

的资源，我们本着宁缺毋滥的态度。 

 目前公司研发的重点也主要在：一是一类新药，但有一定的风险

性；二是对移植、仿制药的突破，通过内部的研发，购买或收购以及

子公司众红的研发取得成效。 

 

11、问：关于医院的进度？ 

 答：与原来单独建设一个医院的想法有所变化，目前的方向是建

立一个医疗综合体。针对高端市场，建立一个养老、健康为一体的机

构，医疗作为配套。目前各项工作还处在进展中。 

 

12、问：肝素钠粗品的价格情况？ 

 答：在一定的波动范围内，今年以来，肝素钠粗品也经历了小幅

的上涨和回落的过程，目前粗品价格有所回落。 

 

13、问：原料药募投项目是否达产？ 



 答：已投产，但还未达产，会根据市场需求逐步释放产能。 

 

14、问：公司未来三年的合理增速是多少？ 

 答：在 2010 年年报中披露 2015 年要达到 20 亿的目标，利税 8 亿。

这个是公司基于当时的市场环境等进行的预测，但并不构成对业绩的

承诺，只是公司自己设定的一个未来目标。目前面临肝素钠价格的下

跌导致收入规模的缩小，毛利率有所下降。但公司还是积极按照这个

目标在努力。公司的发展有自身内部的节奏，也需要有一定的时间。

因此政策的不确定性，未来市场的不确定性，都会在一定程度上影响

业绩的发展。 

 由于董事会秘书蒋文群女士参加公司内部会议，本次调研主要由

董事会办公室副主任、证券事务代表郑锋林负责接待。在调研接近尾

声，公司董事会秘书与来访投资者就个别上述问题进行简单交流，并

就二级市场的走势、未来预测等方面进行了一般性的探讨。 


